

Aumentó Pemex exportación de crudo más que producción (El Financiero 23/11/09)

Aumentó Pemex exportación de crudo más que producción (El Financiero 23/11/09) Esther Arzate Lunes, 23 de noviembre de 2009 En octubre sus envíos al exterior representaron el 47.57%. En septiembre la relación era del 43.40%. Cayeron 48.8% los ingresos de la paraestatal. - CAEN INGRESOS PETROLEROS Los ingresos derivados de la exportación de petróleo disminuyeron 48.8 por ciento en los primeros diez meses del año con relación a lo obtenido por Petróleos Mexicanos (Pemex) durante el mismo periodo de 2009, al pasar de 48 mil 800 millones de dólares a 20 mil 231 millones de dólares. De acuerdo con los Indicadores Petroleros de Pemex, en octubre aumentó la producción ligeramente, aunque creció más la exportación. De acuerdo con las cifras que dio a conocer la paraestatal, mientras en septiembre las exportaciones representaron el 43.40 por ciento del total de la producción -se le da prioridad al mercado interno-, en octubre esa proporción alcanzó el 47.57 por ciento. Lo anterior, en función de que en octubre se produjeron dos millones 602 mil barriles diarios de petróleo, y se exportaron un millón 238 mil barriles; un mes antes, en septiembre, se produjeron dos millones 599 mil barriles diarios y se exportaron un millón 128 mil barriles. Así, de acuerdo con la información de Pemex, en octubre la producción de crudo aumentó en tres mil barriles, la cifra más alta en cinco meses, pero las exportaciones repuntaron en 110 mil barriles, castigándose al mercado interno. Los precios La paraestatal obtuvo un precio por barril en octubre de 68.79 dólares, respecto a los 64.10 dólares del mes previo. En los primeros diez meses la paraestatal petrolera produjo en promedio dos millones 607 mil barriles por día. Del volumen de crudo producido en el periodo enero-octubre, un millón 532 mil barriles correspondieron a crudo pesado (Maya), representando 59 por ciento del total; 811 mil barriles a crudo ligero (Istmo) y 264 mil barriles a crudo superligero (Olmeca). Cabe mencionar que poco más de dos millones de barriles de crudo, equivalente a 77 por ciento, fueron producidos en las regiones marinas del Golfo de México; 495 mil barriles, 19 por ciento, en la Región Sur, y 94 mil barriles, 4 por ciento, se obtuvieron de la Región Norte. Las exportaciones de petróleo crudo en el mismo lapso promediaron un millón 220 mil barriles al día, volumen que representó 47 por ciento de la producción total, con un valor total de 20 mil 231 millones de dólares. Del volumen que extrajo colocó un promedio de un millón 90 mil barriles diarios de crudo en el continente americano, cien mil en el mercado europeo y 30 mil en el Lejano Oriente, a un precio promedio de 54.5 dólares por barril. Esa cotización fue inferior en 41.7 por ciento respecto al que reportó la mezcla en igual lapso del año anterior. Gas natural Por lo que se refiere al gas natural, Pemex extrajo de sus campos un volumen promedio diario de siete mil 51 millones de pies cúbicos, alcanzando en octubre el volumen más alto del presente año con siete mil 170 millones de pies cúbicos al día. Del volumen producido de gas en el país, las regiones marinas de Pemex aportaron dos mil 937 millones de pies cúbicos por día, seguidas de la Región Norte con dos mil 529 millones y de la Región Sur con mil 585 millones de pies cúbicos diarios. De acuerdo con la información de la paraestatal, en los primeros diez meses del año la subsidiaria Pemex Refinación produjo 471 mil 500 barriles de gasolinas al día, volumen que se compara superior respecto al promedio que produjo en 2009, cuando resultó de 451 mil 500 barriles al día.